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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
В Правительстве края обсудили меры поддержки коренных малочисленных народов 
Севера региона  

Губернатор Виктор Толоконский провел расширенное заседание Совета представителей 
Таймырского Долгано-Ненецкого и Эвенкийского муниципальных районов края, на котором 
обсуждались актуальные вопросы поддержки коренных малочисленных народов Севера 
(КМНС). В заседании приняли участие члены Правительства региона, краевые 
парламентарии, руководители северных территорий края, главные врачи медицинских 
учреждений муниципалитетов.  

В начале заседания было уделено отдельное внимание порядку функционирования 
системы медицинского обслуживания жителей северных районов. В своем выступлении 
министр здравоохранения края Вадим Янин отметил, что в 2017 году планируется провести 
капитальный ремонт в Таймырской межрайонной больнице, в том числе в здании 
противотуберкулезного диспансера. Также в планах приобретение медицинского 
оборудования в межрайонную больницу и противотуберкулезный диспансер поселка Тура. По 
словам министра, продолжается корректировка проектно-сметной документации для 
строительства больницы на 80 коек в поселке Ванавара.  

Вместе с тем Вадим Янин обратил внимание участников заседания на ряде сложных 
вопросов функционирования системы здравоохранения Севера края. Из-за несовершенства 
транспортного сообщения есть трудности с проведением судебно-медицинских мероприятий, 
из-за нехватки жилых помещений затруднен процесс привлечения специалистов в 
отдаленные населенные пункты.  

Виктор Толоконский поручил министерству здравоохранения совместно с агентством по 
развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов края создать 
условия для нормального функционирования системы судебно-медицинских экспертиз в 
населенных пунктах. Кроме того, глава края дал ряд отдельных поручений по укреплению 
материально-технической базы медучреждений северных населенных пунктов и улучшению 
качества комплектования лечебниц квалифицированными специалистами.  

"Прошу подойти к этим вопросам максимально ответственно. Перечень всех документов 
должен быть готов в течение недели", – подчеркнул глава края.  

Также участники заседания обсудили совершенствование мер государственной 
поддержки КМНС, направленных на сохранение традиций и улучшение качества жизни 
северян. В частности, были затронуты такие актуальные вопросы, как снижение тарифов на 
пассажирские воздушные перевозки, проведение капитального ремонта жилищного фонда и 
общеобразовательных учреждений, оказание поддержки комплексному развитию северного 
домашнего оленеводства, содержание зимников, рост стипендий для студентов с Севера, 
усиления борьбы с браконьерством. Самым важным вопросом, поднимаемым в ходе 
совещания представителями северных территорий, стала необходимость организации 
качественной связи в муниципальных образованиях.  

Виктор Толоконский поручил Правительству края сформулировать и предоставить на 
утверждение схему создания устойчивой спутниковой связи в северных населенных пунктах, 
где есть социальные объекты.  

"Нам важно обновить подход к регулированию поддержки коренных малочисленных 
народов северных территорий края, чтобы уровень жизни не снижался. При этом нужно 
учитывать все интересы людей, уделяя отдельное внимание работе с молодым поколением", 
– отметил глава края. 

«Красноярский край» 
 
Интернат на 250 мест построят в таймырском поселке Носок до конца года 

Глава Таймыра Сергей Ткаченко проинспектировал ход строительства интерната в 
поселке Носок, сообщили в администрации муниципального района. 

 Прораб красноярской подрядной организации ООО "СК Град" Денис Григорьев подробно 
рассказал о проведенных работах. В настоящее время возведение коробки здания 
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завершено, ведутся работы по строительству межкомнатных перегородок и деревянных 
конструкций крыши, заливаются монолитные участки перекрытий и лестничных площадок. 

 Сейчас на строительном объекте работают 15 человек, еще 25 узких специалистов по 
установке сантехники и системы отопления, проводке электрических и вентиляционных сетей, 
а также внутренней отделки приступят к работе на этой неделе.  

 Представитель подрядчика сообщил, что работы ведутся с опережением графика. До 
конца года объект планируют ввести в эксплуатацию. 

 Строящийся объект представляет собой здание площадью более 4,5 тыс. кв. метров с 
блоками в два и три этажа. В спальном блоке здания будут находиться комнаты для сна, 
санузлы, душевые, комнаты для приготовления уроков, а также для хранения сезонных 
вещей. В административно-хозяйственном блоке разместятся большой пищеблок с 
обеденным залом на 125 мест, помещения медицинского назначения, кабинеты психолога и 
логопеда, санитарно-бытовые и технические помещения, комнаты отдыха и подготовки 
уроков и встреч с родными. Также на территории возле здания интерната будут построены 
две детские площадки. Интернат рассчитан на 250 мест. 

"Таймырский Телеграф" 
 

13 таймырцев получили справки об окончании школы вместо аттестатов 
На Таймыре подведены итоги кампании ЕГЭ–2017, сообщили сегодня в администрации 

муниципального района. 
 На итоговую аттестацию в форме единого госэкзамена в этом году вышли 216 

выпускников 11 классов образовательных учреждений Таймыра, из которых порядка 130 – в 
Дудинке и 77 жителей сельских поселений.  

Основной экзамен по русскому языку сдали 100% учащихся. Выпускница школы 
сельского поселения Караул Арина Рудакова набрала 100 баллов.  

Минимальный балл ЕГЭ по математике базового уровня из 213 выпускников не 
преодолели 11 человек. На "отлично" этот экзамен написали 63 школьника. Математику 
профильного уровня из 134 выпускников успешно сдали 100 жителей района. 

Все 16 выпускников, сдававшие литературу, успешно преодолели минимальный порог. 
Восемь из 11 таймырских выпускников справились с заданиями по географии. По 
информатике необходимый порог в 40 баллов преодолели 13 человек из 22.  

За экзамен по биологии положительный результат получили 24 человека из 49. 
Обществознание сдали 96 выпускников из 127, физику – 40 из 45, химию – восемь из 11, 
историю – 30 из 36. Английский язык сдавали 14 выпускников, 13 из них преодолели 
минимальный порог. Кроме того, выпускница дудинской гимназии по желанию сдавала 
испанский язык, девушка справилась с заданиями, набрав 77 баллов.  

В итоге из 216 таймырских выпускников аттестаты о среднем общем образовании 
получили 204 человека.  

13 человек получили пока только справку об обучении в школе. Они смогут пересдать 
экзамены 5 и 8 сентября и получить аттестаты. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Школу для арктического поселка построят на Таймыре вместо сгоревшей три года 
назад 
 Школа для поселка Усть-Авам за 172,5 млн рублей будет построена в 2019 году вместо 
сгоревшей три года назад. Об этом в среду ТАСС сообщил заместитель главы Таймырского 
муниципального района Сергей Шаронов. 
 "В 2017 году начнется строительство новой школы взамен сгоревшей. Согласно 
контракту, строительство школы в Усть-Аваме закончится в 2019 году. Финансируются работы 
из краевого и районного бюджетов в размере 172,5 млн рублей", - сказал он. 
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 Сейчас старшеклассники учатся в районном центре - в Дудинке - по прямой в 
300 километрах от Усть-Авама. Дети из младших классов вынуждены учиться в помещении 
местного детского сада, где созданы соответствующие условия. 
 Площадь новой школы составит 1,5 тыс. кв. м, она рассчитана на 100 мест. Для 
поселка, в котором живет 500 человек, она является одним из важнейших социальных 
объектов. 
 Школа в Усть-Аваме сгорела в ночь на 14 апреля 2014 года. Сильный ветер помешал 
тушению огня, однако местные жители сумели вынести из здания почти все имущество. На 
момент ЧП в поселке учились 87 школьников. 

ТАСС 
 
В Потапово ведётся подготовка к строительству двух домов 

Седьмого июля в День рыбака с рабочим визитом в посёлок Потапово муниципального 
образования «город Дудинка», расположенный в 80 км от Дудинки, выезжали специалисты 
отдела архитектуры и градостроительства и отдела земельных отношений администрации 
города Дудинки. В посёлке более 40 жилых домов и 18 предприятий и организаций, среди 
которых средняя школа, участковая больница, сельский Дом культуры, библиотека и другие 
учреждения. В начале 2017 года здесь введены в эксплуатацию два двухквартирных жилых 
дома площадью 115 и 108 кв.м, а в настоящее время строится индивидуальный жилой дом. 
 Начальник территориального отдела администрации города в Потапово Владимир 
Шмаль обозначил на территории посёлка места, на которых предполагается строительство 
новых жилых объектов. Специалисты администрации актуализировали информацию о 
местности, для подготовки и утверждения схем расположения участков на кадастровом плане 
посёлка, в частности, для отвода земель для индивидуального жилищного строительства. 
 После согласования всей документации и данных, собранных в ходе осмотра 
территории, будет принято решение о возведении в обозначенных местах двух модульных 
жилых домов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильские единороссы утвердили список кандидатов в депутаты Горсовета 

Норильские единороссы утвердили список кандидатов в депутаты городского Совета. 
Список был определен путем тайного голосования партийцев, которое состоялось 11 июля на 
расширенном заседании Норильского городского местного отделения "Единой России". 

Выборы в местный парламент пройдут 10 сентября, в Единый день голосования, по 
новой системе. Как уже сообщал "Таймырский Телеграф", на сентябрьских выборах число 
избирательных округов сокращено с семи до четырех. Изменилось и количество депутатских 
мандатов по каждому округу – вместо двух их будет три. Горсовет нового созыва будет, как и 
прежде, состоять из 35 депутатов. 12 кресел в местном парламенте займут одномандатники, 
23 – депутаты, прошедшие по партийным спискам. Каждый избиратель получит по два 
бюллетеня: один – для голосования за списочников, другой – за одномандатников.  

Глава Норильска Олег Курилов, открывавший заседание, напомнил, что предстоящую 
предвыборную кампанию нужно провести "так, как мы всегда ее проводим: в рамках закона, 
спокойно и честно. И получив депутатские мандаты также ответственно выполнять свои 
обязательства. Помня, что партия, имеющая большинство в парламенте, всегда отвечает за 
все".  

Александр Пестряков, секретарь норильского местного отделения "Единой России", 
сообщил, что партийцы, вошедшие в список кандидатов, известные в городе люди, в числе 
которых врачи, учителя, работники "Норникеля". 

Как ранее сообщалось, в течение двух месяцев единороссы проводили предварительное 
внутрипартийное голосование по определению кандидатов для участия в предстоящих 
выборах. Всего в праймериз участвовали 48 кандидатов. Составленный по итогам список из 
29 кандидатов в единый избирательный округ был согласован с региональным президиумом 
партии.  
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Как отметил секретарь норильского местного отделения партии, списочники и 
кандидаты на многомандатные округа практически не дублируются.  

Теперь единороссам предстоит подать документы о регистрации кандидатов в местную 
избирательную комиссию. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норникель" вошел в лидеры рейтинга самых интеллектуальных компаний России 
"Норникель" вошел в лидеры рейтинга самых интеллектуальных компаний России, 

составленного международной аудиторско-консалтинговой группой Baker Tilly. Вместе с тем 
по объему интеллектуального капитала компания занимает первое место списка. 

Как отмечают авторы исследования, "рейтинг интеллектуальных компаний составлялся 
исходя из того, что интеллектуальный капитал представляет собой синергетический феномен, 
то есть он формируется не путем простого сложения своих отдельных частей, но как свойство 
их взаимодействия. Носители интеллектуального капитала организации – это сотрудники, 
структуры, клиенты". 

Аналитики Baker Tilly попытались косвенным путем выделить в составе рыночной 
стоимости компании нематериальную часть, пишет РБК. Из рыночной стоимости вычитались 
чистые материальные активы (сумма материальных активов, таких как здания, сооружения, 
оборудование и запасы, которую можно посчитать по отчетности, минус обязательства 
компании), объяснил партнер "Бейкер Тилли Россия" Александр Иванов. Получившаяся 
цифра и является стоимостью интеллектуального капитала. При этом главным критерием 
ранжирования компаний для Baker Tilly была "доля интеллектуального капитала в совокупных 
активах". 

 Семь компаний, вошедших в топ-15, занимаются добычей сырья. Среди них "Норникель" 
(седьмое место), который стал крупнейшей компанией с интеллектуальным капиталом в 
абсолютном выражении ($22,4 млрд). 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Прокурор края Михаил Савчин дал поручение проверить законность решения о 
повышении зарплат депутатов ЗС 

 Законодательное собрание Красноярского края приняло закон о повышении заработной 
платы депутатам и лицам, занимающим государственные должности. 

С принятием новых норм их доход на службе вырастет до 200 тысяч рублей, сообщает 
ряд СМИ. 

В связи с этим, накануне, 11 июля, прокурор Красноярского края дал поручение 
соответствующим службам проверить законность решения о повышении зарплат депутатов 
Законодательного Собрания. 

НИА-Красноярск 
 
Уровень удобства для жизни в Красноярске оказался неудовлетворительным 

Эксперты оценили уровень удобства для жизни в Красноярске и пришли к выводу, что 
городская среда в нем не самая комфортная. Об этом сообщают «Известия» со ссылкой на 
совместное исследование КБ «Стрелка» и Агентства по ипотечному жилищному 
кредитованию. 

Качество городской среды в 90 населенных пунктах России оценивалось по следующим 
показателям: «Жилье и прилегающее пространство», «Уличная инфраструктура», 
«Озеленение и водные пространства», «Социально-досуговая зона», «Общественно-деловая 
инфраструктура» и «Общегородское пространство». Баллы в каждом из пунктов 
складываются из ряда подпунктов — «Безопасность», «Комфорт» и «Разнообразие». Для 
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оценки городов использовали данные геоинформационных систем, космических 
снимков, спутниковых систем навигации и контента из соцсетей. 

В итоге самым комфортным для жизни среди российских городов-миллионников 
признали Москву. Она набрала 73 % от максимально возможного числа баллов. Это 
единственный город в выборке, чье состояние оценили как хорошее (выше 70 %). При этом 
авторы исследования уверены, что лидером Москва оказалась не из-за самых широких 
финансовых возможностей, а потому, что «там продуманно и целенаправленно занимаются 
созданием комфортных условий для жителей». 

Качество среды в остальных городах оценили как удовлетворительное (50-69 %) или 
неудовлетворительное (49 % и менее). 

Красноярск среди крупных городов расположился на 6 строчке, набрав 141 балл (менее 
половины от максимально возможного числа баллов, то есть «неуд»). При этом столица края 
обошла в этом рейтинге Новосибирск. Наименее комфортной городская среда оказалась в 
Волгограде. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин напомнил СМИ об ответственности 
Средства массовой информации несут ответственность за объективное освещение 

событий в мире. Об этом журналистам напомнил президент России Владимир Путин в ходе 
Всемирного конгресса русской прессы. 

"Конечно, вы хорошо понимаете огромный просветительский, консолидирующий, 
воспитательный потенциал СМИ, их особую ответственность за честное и непредвзятое 
отражение происходящих на планете событий", - цитирует президент интернет-издание 
"Подмосковье сегодня". 

Путин также отметил, что Всемирный конгресс русской прессы является одним из 
основных событий в русскоязычном информационном поле. 

Всемирный конгресс русской прессы проводится ежегодно с 1999 года поочередно в 
одной из стран, представленной во Всемирной ассоциации русской прессы (ВАРП). Конгресс 
является главным форумом ВАРП и открытым для всех русскоязычных медиа любых 
форматов, в том числе не являющихся членами ассоциации. 

«Утро» 
 

В Госдуму внесен законопроект о наказании за посты в соцсетях 
В Госдуму внесен пакет из двух законопроектов о наказании за отказ администраторов 

соцсетей удалить противоправный и недостоверный контент из социальных сетей, передает 
корреспондент «Росбалта». 

Автором выступили депутаты от «Единой России» Сергей Боярский и Андрей 
Альшевских. Законопроекты предусматривают административную ответственность за 
распространение в соцсетях недостоверных, противоправных и порочащих честь и 
достоинство сведений. 

Депутаты утверждают, что аналогичный закон действует в Германии, где штрафы за 
отказ удалить противоправный и недостоверный контент достигают 5 млн евро. Если закон 
примут, штрафы в России для физлиц составят от 3 до 5 млн рублей, а для юрлиц — от 30 до 
50 млн рублей. 

В первую очередь речь идет об ответственности для организаторов распространения 
информации — операторов социальной сети, которыми могут являться физические или 
юридические лица. «Для физических лиц-пользователей эти меры, скорее, упреждающие», — 
заявил Сергей Боярский. 

По его словам, крупные соцсети, работающие на территории России, должны будут 
создать в своей структуре круглосуточно работающий административный орган — 
«оператора социальной сети, чтобы любой желающий мог пожаловаться туда на 
противоправную или порочащую честь и достоинство информацию, которая должна будет 
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заблокирована в течение суток», сказал Боярский. «Также оператору вменяется 
обязательства по накоплению и хранению таких жалоб, такой информации с тем, чтобы это 
впоследствии могло стать предметом судебных разбирательств», — добавил депутат. 

По его словам, концепцию законопроекта поддержал Координационный совет фракции. 
Росбалт 

 
Центробанк РФ предупредил о вирусе, похищающем данные с чипов платежных карт 

Специалисты по кибер-безопасности Центробанка обнаружили вирус, который считывает 
данные с чипов платежных карт, сообщается в среду, 12 июля, на сайте Центра мониторинга 
и реагирования на компьютерные атаки в кредитно-финансовой сфере ("ФинЦЕРТ").  

"ФинЦЕРТ" зафиксировал единичные случаи использования устройств, способных 
считывать информацию с чипов платежных карт. В настоящее время проводится техническое 
исследование этих устройств", - говорится в сообщении.  

Считывание данных не приводит к автоматическому несанкционированному переводу 
денег, подчеркнул регулятор.  

…Накануне "Лаборатория Касперского" сообщила, что обнаружила в России высокую 
активность нетипичной модификации троянца Neutrino, который похищает данные с 
банковских карт, проходящих через зараженные платежные терминалы.  

Neutrino не сразу начинает активность и приступает к сбору информации: после 
попадания в операционную систему POS-терминала троянец некоторое время выжидает.  

Компания Group-IB сообщала на днях об обнаружении нового вируса для Android-
устройств, который похищает деньги со счетов владельцев зараженных смартфонов и не 
обнаруживается антивирусными программами. 

newsru 
 

Счетная палата: недоимка по налогам в России выросла за 2016 год на 32,5% 
Недоимка по налогам в РФ выросла за 2016 год на 32,5% и на 1 января 2017 года 

составила 618,7 миллиарда рублей, сообщает пресс-служба Счетной палаты (СП).  
"Совокупная задолженность по доходам, администрируемым ФНС России, по состоянию 

на 1 января 2017 года составила 1,4 триллиона рублей. Это на 246,9 миллиарда рублей 
(21,4%) больше показателя предыдущего года. Прирост недоимки за 2016 год составил 151,7 
миллиарда рублей (32,5%). По состоянию на 1 января 2017 года сумма недоимки составляет 
618,7 миллиарда рублей", - отмечается в сообщении.  

При этом доля недоимки в общей сумме совокупной задолженности увеличилась на 3,7 
процентного пункта к аналогичному показателю 2015 года и составляет 44,1%.  

В 2016 году эффективность взыскания во всех процедурах составляет 62,3%, что на 8,4 
процентного пункта ниже уровня 2015 года (70,7%).  

В федеральный бюджет в 2016 году поступило 6,9 триллиона рублей доходов, 
администрируемых ФНС, приводит СП данные бюджетной отчетности. Прогноз, таким 
образом, перевыполнен на 1%, или на 70,5 млрд рублей.  

Показатель кредиторской задолженности по налогам на 31 декабря 2016 года составил 
1,5 триллиона рублей, что в 2,8 раза больше показателя на начало 2016 года. При этом 96,6% 
этого прироста пришлось на кредиторскую задолженность по налогу на доходы физических 
лиц.  

Счетная палата в соответствии с законодательством рассматривает результаты 
проверки исполнения бюджета и бюджетной отчетности об исполнении федерального 
бюджета за 2016 год главными распорядителями бюджетных средств (ГРБС). Основные 
результаты публикуются на сайте СП по мере утверждения ее коллегией соответствующих 
заключений. 

newsru 
Люди устали от стабильности 

На фоне падения доходов и тотальной экономии в стране растет запрос на перемены. 
Об этом говорит новое исследование Института социологии РАН. Две трети россиян говорят 
сегодня о неразрешимых противоречиях между народом и властью. При этом запросы на 
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«стабильность в стране» постепенно сменяются запросами на перемены. Впрочем, 
сторонники реформ по численности все еще уступают «консерваторам». 

В мае этого года эксперты Института социологии РАН провели серию исследований 
социального самочувствия россиян и их адаптации к кризису. Всего в этих опросах 
участвовали около 4 тыс. респондентов, ответы которых весьма примечательны. 

Оказалось, что в стране фиксируется нарастающий спрос на перемены. При этом с конца 
1990-х годов имело место неуклонное падение доли россиян, выступающих за существенные 
перемены (с 69% в 1999 году до 28% в 2012-м) при одновременном росте сторонников 
стабильности (с 31 до 72%). Однако осенью 2016-го наметилась обратная тенденция: по 
сравнению с весной 2014 года доля сторонников перемен почти в полтора раза выросла (с 30 
до 44%), одновременно стала снижаться доля сторонников стабильности (с 70 до 56%) – 
следует из результатов опроса. И, как объясняют социологи, сторонники перемен чаще всего 
встречаются среди молодежи (55% респондентов в возрасте 18–30 лет), людей с плохим 
материальным положением (50%) и живущих в райцентрах (48%). «В то же время среди 
жителей мегаполисов желающих существенных перемен оказалось сравнительно немного – 
менее трети», – рассказывают  социологи. 

Мы, очевидно, наблюдаем сегодня «новую волну роста спроса на перемены», 
утверждают эксперты. «Экстраполируя данную тенденцию, можно предположить, что в 
ближайшие месяцы перевес сторонников стабильности будет продолжать уменьшаться», – 
сообщают эксперты. 

Обостряет ситуацию и тот факт, что в обществе сегодня высока доля тех, кто недоволен 
властью. Так, на существующие противоречия между властью и народом указывают 36% 
респондентов. А с учетом того, что такое противоречие во многом совпадает с конфликтами 
между чиновниками и гражданами, между бедными и богатыми, а также между олигархами и 
остальным обществом, почти 70% россиян фиксируют явные общественные противоречия. 
«Все прочие социальные конфликты рассматриваются россиянами как менее значимые», – 
поясняют в РАН. 

И около половины россиян прогнозируют рост социального напряжения в стране. В мае 
2017 года о таком прогнозе заявили 45% респондентов.  

Нарастающее недовольство широких слоев населения в целом объяснимо. Российское 
общество по-прежнему продолжает находиться в достаточно сложных экономических 
условиях. Между тем за последний год произошло снижение доли негативных оценок, что 
позволяет говорить о некой стабилизации настроений. К примеру, сегодня свыше 50% 
россиян указывают, что кризис повлиял на них значительно. И лишь 15% гражданам РФ 
кризис вообще не доставил никаких сложностей. Год назад оценки были более 
пессимистичными. Так, 65% сообщали о том, что кризис повлиял на них значительно. О 
средней степени влияния говорили 28% респондентов. А не замечали влияния кризиса лишь 
7% респондентов. 

Главный ущерб россиян от кризиса выразился в падении уровня жизни – об этом 
сообщают 50% опрошенных. Заметна и доля тех, кто вследствие кризиса лишился 
возможности ездить в отпуск (40%), получать необходимую медпомощь (36%) или потерял в 
зарплатах (37%). 

Снижение уровня жизни вынуждает россиян адаптироваться к новым экономическим 
условиям. В первую очередь это отражается в экономии граждан на основных товарах. Так, 
наиболее частыми направлениями экономии для населения весной 2017-го являлись покупка 
одежды и обуви – об этом заявляют 47% опрошенных. На отдыхе и туризме экономят 44%, а 
на покупке дорогостоящих товаров длительного пользования – 39%. «Более трети россиян, 
35%, также экономили на продуктах питания и 31% – на досуге», – следует из исследования. 

Кроме экономии самой распространенной реакцией на кризис стала работа на 
приусадебных участках. Сегодня к ней как к решению материальных проблем прибегает треть 
россиян. Вторая и третья по распространенности стратегии связаны с рынком труда. Так, чуть 
более четверти респондентов весной 2017-го отмечали, что искали возможности разовых и 
временных приработков. А менее четверти – прибегали к работе по совместительству. 
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Широко распространены и такие «пассивные» стратегии улучшения своего 
материального положения, как займы и получение помощи от родных и друзей, – на каждую 
из них указывает каждый 10-й россиянин. В то же время долги или кредиты разного рода 
имеют 41% населения. И, как отмечают исследователи, наличие долговых обязательств 
нарастает по мере снижения величины текущих доходов.  

Хотя в обществе стало преобладать мнение о наступившей экономической 
стабилизации, население не ощущает оптимизма. «Улучшение ситуации большинство 
населения откладывает на несколько лет», – соглашается завлабораторией исследований 
социального развития Академии народного хозяйства и госслужбы Елена Авраамова. Кроме 
того, продолжает оставаться весьма значительной группа населения, считающая себя 
пострадавшей в результате изменений в экономике, добавляет она. 

«Независимая газета» 
 

Центр Кудрина: финансовый рынок России продолжает деградировать. Об этом 
говорится в докладе Центра стратегических разработок под руководством Алексея Кудрина 
«Реформа финансовых рынков и небанковского финансового сектора». 

«Небанковский финансовый сектор в России в настоящее время находится в состоянии 
глубокой депрессии. Прежде всего это касается фондового рынка, как альтернативного 
банковскому кредитованию и централизованному финансированию механизма аккумуляции и 
перераспределения долгосрочных инвестиционных ресурсов. За последние 10 лет ключевое 
значение на бирже приобрели краткосрочные операции в области денежного и валютного 
рынка, доля рыночных сделок с капитальными активами становится все более 
незначительной. Доля денежного рынка в сделках с акциями выросла с 24% в 2005 г. до 86% 
в 2015 г.; в корпоративных облигациях рост составил соответственно с 42% до 94%, в секторе 
региональных облигаций - с 47% до 76%», - говорится в докладе ЦСР. 

«Кроме того, сокращается ликвидность рынков акций, облигаций и срочного рынка, то 
есть всех сегментов, по которым можно корректно оценить ликвидность. По всем 
рассмотренным сегментам финансового рынка наблюдалось падение показателей 
ликвидности. Наивысший уровень ликвидности по всем этим сегментам рынка за период 2009 
- 2016 гг. был зафиксирован в 2011 году. По сравнению с этим наиболее высоким уровнем 
ликвидности в 2016 году ликвидность упала на рынке акций в 3,2 раза; на облигационном 
рынке - в 2,6 раза; на срочном рынке - в 1,4 раза. Такую ситуацию следует охарактеризовать 
как постепенное умирание финансовых рынков в Российской Федерации», - говорится в 
докладе ЦСР. 

Эксперты ЦСР считают, что по уровню ликвидности фондового рынка в последние годы 
отставание России от конкурентов значительно выросло. Если в 2011 году доля России в 
совокупном объеме биржевой торговли акциями развивающихся рынков составляла 5,1%, то 
в 2015 году – всего 0,3%. 

Эксперты отмечают, что в стране так и не был создан Международный финансовый 
центр. В соответствии с Индексом глобальных финансовых центров, Москва и Санкт-
Петербург находятся в самом низу списка ранжируемых финансовых центров (85-е и 86-е 
места из 88), уступая всем конкурентам из стран с крупными развивающимися финансовыми 
рынками. Фактически это означает, что программа по созданию МФЦ в России не выполнена. 
Эксперты напоминают, что согласно «Дорожной карте», утвержденной Правительством РФ 
летом 2013 года, место Москвы именно в этом рейтинге рассматривалось в качестве 
целевого показателя. На 2014 г. было намечено вхождение Москвы в топ-40 данного рейтинга 
(расхождение с реальным рейтингом – 40 мест), на 2015 г. – в топ-25 (расхождение с 
реальным рейтингом – 53 места), на 2018 г. – в топ-15. 

В докладе также проанализирована ситуация с накоплениями граждан. По мнению 
авторов — в российской экономике сложилась неэффективная с макроэкономической точки 
зрения структура сбережений населения. 

Население, инвестируя большую часть накоплений в недвижимость, иностранную 
валюту и банковские депозиты, действует вполне рационально в тех условиях, которые 
существуют на рынке. Для того чтобы повысить эффективность трансформации сбережений 
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населения в долгосрочные инвестиции в реальном секторе, необходимо изменить 
условия инвестирования такого рода вложений. Тогда предприятия смогут привлекать 
длинные ресурсы от населения через различные финансовые инструменты. Данные меры 
предложены в докладе. Нам предстоит сформировать такой национальный инвестиционный 
механизм, который работает в развитых экономиках и наиболее динамично развивающихся 
экономиках. 

 
7. РАЗНОЕ 

 
Отречение во имя Родины 

Поправки в закон о гражданстве Российской Федерации, принимаемые Государственной 
Думой, должны устранить чудовищную дискриминирующую несправедливость, которая 
возникает сейчас в отношении граждан Украины, стремящихся получить российское 
гражданство. Им больше не потребуется для возвращения в родную гавань приносить 
справку от украинских властей о том, что ими зафиксирован выход из незалежного 
гражданства. 

Такую справку получить было совершенно нереально, а для некоторых, например 
политбеженцев, против которых украинская власть завела дела за «сепаратизм», даже 
попытка была бы опасна. И складывался удивительный парадокс, – чем больше нуждался 
выходец с Украины в гражданстве России, чем в большей степени у него сожжены были 
мосты, тем более отчужденной от него становилась российская бюрократия, до сих пор 
функционирующая в логике нормального юридического взаимодействия с Украиной. 

По совести сказать, и в былые-то времена это взаимодействие было далеко от 
нормальности. Соседняя страна с каждым годом все больше превращалась в юридическую 
черную дыру в которой можно было купить любую справку, отредактировать документы на 
собственность без ведома владельца. Никто не выдаст преступника, мало того – среди 
преступников российских появилась новая тенденция объявлять своих закопанных где-то в 
лесу жертв «уехавшими на Украину» – проверить по официальным каналам такое 
утверждение невозможно. 

Сегодня никто больше, чем граждане Украины не страдает от этого правового коллапса 
и внутри подвластной киевским властям территории и за её пределами 

Сложилась абсурдная ситуация, когда именно те люди, которые волею рока оказались 
гражданами Украины, но которые считают своей родиной Россию, оказались от гражданства 
РФ дальше даже циничных «зробитчан», которым купить украинскую справку об отказе от 
гражданства (а потом на деле сохранить оба паспорта) не составит труда. 

Решение нашей Госдумы устраняет эту несправедливость. Актом отказа от украинского 
гражданства станет считаться нотариально заверенное заявление, направленное в 
украинское консульство. А что уж будет дальше консульство с этими заявлениями делать – 
России не касается. Юридическим фактом для России станет отречение от украинского 
гражданства, а не признание этого отречения украинской стороной, которая тем самым 
лишится возможности прямо мешать вступлению в наше гражданство. 

С другой стороны, зафиксированный отказ от гражданства Украины вкупе с вводимой 
Государственной Думой гражданской клятвой, становятся определенной гарантией для нашей 
страны, что гражданство России получается по действительному убеждению, а не из 
экономических соображений, сочетающихся с ненавистью к «москалям». Отречение от 
Украины волей-неволей проведет грань между теми, для кого Россия – мать и кто хотел бы к 
ней пристроиться как к богатой мачехе. 

Мне думается, пора перейти от слов о русском мире к реальной практике и 
рассматривать и граждан Украины, и всех носителей русского языка, культуры, национальной 
идентичности, как имеющих безусловное и преимущественное право на получение 
российского гражданства 

Ведь у этих людей нет другой родины кроме России. Выходец из Таджикистана или 
Азербайджана, вступая в российское гражданство, имеет однако за спиной национальные 
государства своих народов, к которым сможет прибегнуть вновь. У русских и признанных 
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носителями русского языка граждан Украины никакой «другой страны» за спиной нет. Они 
потому и прибегают к гражданству РФ, что оставаться гражданином Украины при нынешнем 
политическом режиме для них невозможно и невыносимо. И, в идеале, российский паспорт 
таким людям должен выдаваться едва ли не автоматически, по факту обращения. Поскольку 
другой Родины у них нет и быть не может. 

И нельзя тут говорить о «привилегиях». Впрочем, страх привилегий  представителям 
русского народа вообще должен уйти в прошлое. Как говорил по во многом сходному поводу 
П.А. Столыпин: «принцип не утеснения, не угнетения нерусских народностей, а охранения 
прав коренного русского населения, которому государство изменить не может, потому что оно 
никогда не изменяло государству и в тяжелые исторические времена». После тех многих 
несправедливостей, которые были проявлены к русскому народу в ХХ веке, сомневаться в 
том, что он абсолютно и безусловно верен России как государству – не приходится. И многие 
из беженцев с синими паспортами Украины с риском для жизни доказали свою верность 
России. Поэтому, будем надеяться, что за первым шагом по облегчению выходцам с Украины 
принятия гражданства РФ последуют новые шаги в этом направлении. Мысль и воля наших 
законодателей явно вышли в последний год из былой спячки. 

УМ+ 
 
Кто же спас Россию от ультиматума ОБСЕ.  

Ежегодная сессия Парламентской ассамблеи ОБСЕ приняла декларацию 
«Восстановление суверенитета и территориальной целостности Украины», в которой, в 
частности, содержится призыв к Российской Федерации «вывести оккупационные силы» с 
территории Крыма и отменить решение о воссоединении с полуостровом. 

В Кремле возникла небольшая паника, так как ОБСЕ была солидной организацией с 
большим миротворческим стажем и автопарком внедорожников. 

Все хорошо помнили их блестяще проведенные миротворческие операции — по 
разжиганию мира и дружбы в Нагорном Карабахе в начале 90-х,  урегулированию в 
Югославии, в частности в Косово, о которой сербы до сих пор вспоминают с теплотой, 
благодарно багровея лицами, и нынешняя миротворческая миссия ОБСЕ в Донбассе. 

Британские ученые до сих пор спорят, как тамошние миротворцы ОБСЕ ухитряются 
предсказывать внезапные артобстрелы ВСУ? Телепатия? Ясновидение? Божий дар? Или 
просто отличная спутниковая связь, как наговаривают на уважаемую организацию некоторые 
недоброжелатели? 

Казалось бы, вот только что улыбчивые люди в белых касках обходили позиции 
ополченцев, беседовали с бойцами, интересовались за жизнь, как вдруг, едва ополченцы 
успели помахать белым внедорожникам вслед, на их позиции уже сыплются мины и снаряды. 

Мало кто знает, но абхазские ополченцы и приднестровские бойцы рассказывают точно 
такие же истории, часто и суеверно крестясь, не в силах объяснить природу данного 
феномена. 

— Что будем делать?— спросил Путин у членов экстренно собравшегося Совета 
безопасности. — Мы не можем игнорировать требования такой мощной организации. У нас 
нет таких сил и таких белых касок. 

— А где территориально находится ее штаб-квартира?— мрачно поинтересовался 
Шойгу, вынимая авторучку с эмблемой ВКС. — Какие там координаты? 

— В Вене, — ответил президент и насторожился. — А зачем вам это, Сергей 
Кужугетович? 

— Надо, — уклончиво ответил Шойгу. 
— Не надо! — отрезал Путин. 
— Понял, — Шойгу с сожалением спрятал ручку и скомкал листок, на котором уже начал 

было писать: «Начальнику ракетных войск…». 
С места поднялся Лавров. 
— Тут у меня декларация, Владимир Владимирович. С ассамблеи заслуженных ткачих 

Ивановской области. Пенсионерки, умницы, уважаемые люди в деле обеспечения 
безопасности и сотрудничества на придомовых территориях. Они вчера приняли резолюцию. 
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— Да?— заинтересовался президент. — Очень интересно, продолжайте, Сергей 
Викторович, батенька. 

— В рамках восстановления суверенитета и исторической территориальной целостности 
Российской Федерации Крым не отдавать, — зачитал Лавров резолюцию. — А также вывести 
иностранные оккупационные силы из царства Польского, из княжеств Курляндского, 
Лифляндского, Эстляндского, из Великого княжества Финляндского и прочая, и прочая, и 
прочая. Всё. 

— Вот оно как, — задумчиво произнес президент. — Столкнулись две равноценные по 
влиянию и могуществу организации, а мы оказались между молотом и наковальней. Как 
будем выпутываться из столь непростой ситуации? 

Руку робко поднял министр финансов. 
— Владимир Владимирович, может, принять требования ОБСЕ, все-таки это солидная 

финансовая организация, много лет на рынке мира и дружбы. 
— Необыкновенный, большой наш человек, — слегка прищурился Путин. — Вы опутаны 

цепями жалости. Зайдите в ФСБ к товарищу Бортникову, поговорите с ним. У него 
необыкновенное чутье на правду. 

Министр поперхнулся. 
— Уж лучше вы к нам, Владимир Владимирович, — прокашлял он. 
— Бабушки обещали испечь всему Совету безопасности вкусные пирожки с капустой, — 

веско добавил Лавров и поправил очки. — От наших западных партнеров таких обещаний не 
поступало. 

— И не поступит, — отрезал Путин. — Вкусные пирожки с капустой могут печь только 
хорошие люди, а господа, считающие, что два миллиона человек — это вещь, которую можно 
отдать, продать или обменять, таковыми не являются. Декларацию отправьте нашим 
западным партнерам, а мне подготовьте мой самолет, мы летим в Иваново. 

Прочитав ответ России, депутаты ПАСЕ при помощи нашатыря привели в чувство 
представителей Польши, Финляндии и стран Балтии, а потом долго утешали рыдающего 
представителя Украины, подарив ему спиннер, после чего тот немедленно успокоился и стал 
энергично крутить дивный заграничный хай-тек, заливаясь негромким счастливым смехом. 

Затем европейские парламентарии углубились в свою нелегкую повседневную работу, 
начав готовить проект резолюции о пересмотре итогов войны 1812 года с возвратом 
французам Москвы, незаконно оккупированной вежливым кавалерийским авангардом русской 
армии под командованием Александра Христофоровича Бенкендорфа. 

politibzor 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.07.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60, 62 ▼ 0, 12 

EUR 69, 45 ▲ 0, 25 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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